
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE LONDRINA 
Controladoria-Geral do Município 

Comitê Gestor do Plano Municipal de 
Transparência e Controle Social  

Atas – 2020 

 

1 

 
 

ATA N.° 9/2020 – CGPMTCS 
 

Ata da IX Reunião Ordinária do Comitê Gestor 
do Plano Municipal de Transparência e 
Controle Social de 2020, realizada no dia 08 de 
dezembro de 2020, às 14 horas, via Web 
conferência através do link 
http://webconf.londrina.pr.gov.br/b/com-3y6-kev 
 
 

Aos oito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, reuniram-se via Web 1 

conferência através do link http://webconf.londrina.pr.gov.br/b/com-3y6-kev, 2 

convocados por meio de e-mail, os senhores: Newton Hideki Tanimura, Controlador-3 

Geral do Município (CGM) e Coordenador do Comitê Gestor do Plano Municipal de 4 

Transparência e Controle Social, Carlos Alberto Siqueira, membro suplente da CGM, 5 

Gisele Cristhiane Itiyama (CGM), Alexandre Sanches Vicente, membro titular da 6 

Ouvidoria-Geral do Município, Juvira Cordeiro, representante do Conselho Municipal de 7 

Transparência e Controle Social de Londrina (CMTCS), José Albino de Oliveira Branco, 8 

membro titular do Observatório de Gestão Pública de Londrina, Adriana Martello, 9 

membro titular da Secretaria Municipal de Recursos Humanos (SMRH), Marta Graciana 10 

Parolin Biatto, representante da Secretaria Municipal de Governo (SMG), Cinthia Mara 11 

Camillo, representante da Secretaria de Planejamento, Orçamento e Tecnologia da 12 

Informação (SMPOT), Saulo F. A. Vieira, membro titular da Universidade Estadual de 13 

Londrina (UEL). Newton: Boa tarde, podemos começar? Carlos Siqueira: Eu não sei 14 

se vocês conhecem a Juvira? A Juvira está representando o Conselho Municipal de 15 

Transparência, eu não sei se o Auber vai participar hoje ou se você (Juvira) está no 16 

lugar dele? Juvira: Vocês permitem uma apresentação minha? Boa tarde a todos, meu 17 

nome é Juvira Cordeiro, eu estou Presidente do Conselho Regional de Saúde da região 18 

oeste de Londrina e por conta disso temos vaga no Conselho Municipal de 19 

Transparência e Controle social e hoje aqui eu estou representando o Auber que me 20 

solicitou como vice-presidente que estou. Newton: Bem-vinda Juvira, agradecemos a 21 

sua presença, pela sua participação. Agradeceu a presença do Sr. Alexandre, 22 

Professor Saulo, Cínthia, Adriana e informou que a Marta da Secretaria de Governo iria 23 

entrar em breve. Após agradecimentos e saudações, a reunião iniciou às 14:10. 24 

Newton: Vamos começar então a 9ª Reunião Ordinária do Comitê Gestor do Plano 25 

Municipal de Transparência Controle Social, a última do ano de 2020, e nós temos aqui 26 

6 itens para esta pauta desta reunião. Então, a primeira questão é a aprovação pelos 27 

membros do comitê gestor a respeito das reuniões 5, 6, 7 e 8. Alguém teria alguma 28 

ressalva a ser apresentada em relação a essas reuniões que a gente realizou? Deixo 29 

aberto para a manifestação dos senhores se quiser pelo chat também pode ou então 30 

pode se manifestar por microfone. Após alguns segundos. Newton: Aprovado, ninguém 31 

se manifestou, então estão aprovadas todas essas reuniões, o segundo ponto é a 32 

avaliação e posição dos representantes do Observatório e do Conselho Municipal da 33 

Transparência a respeito do Relatório do Plano Municipal, dos pareceres jurídicos 34 

relacionados à possibilidade de instituição de edição de lei para escolha do Controlador 35 

e do Ouvidor, bem como a divulgação da jornada de trabalho dos Servidores, não 36 

http://webconf.londrina.pr.gov.br/b/com-3y6-kev
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temos representantes do Observatório, temos aqui a Juvira, não sei se a Juvira tem 37 

alguma informação por parte do Conselho da Transparência sobre esse assunto. 38 

Juvira: Sim, por favor, nós já havíamos colocado para o Conselho da Transparência 39 

que já deliberou sobre uma lista tríplice para a escolha do Controlador para o Município 40 

de Londrina, gostaríamos de frisar a necessidade de termos essa escolha de uma 41 

forma transparente feita por lista tríplice para que tendo já passado pelo Conselho de 42 

Transparência a escolha seja mais transparente e atenda mais a necessidade dos 43 

contribuintes, o cidadão. Newton: obrigado pela colocação Juvira, eu não sei se o 44 

Auber chegou a passar para ti, mas hoje esse processo está estabelecido por decreto 45 

municipal e havia uma proposta no Plano da Transparência, de que esse decreto se 46 

transformasse numa lei, aí houve um parecer da Procuradoria com o entendimento de 47 

que não poderia ser encaminhado o projeto de lei, pelas razões que estão já 48 

explicitados no parecer e no Plano da Transparência falava também de que a escolha 49 

do Ouvidor se desse da mesma forma que seria do Controlador e também houve essa 50 

negativa por parte da Procuradoria e essa questão do ponto eletrônico, que era para 51 

ser divulgado na internet e a Procuradoria também deu um parecer negativo, então,  a 52 

gente encaminhou para o Conselho da Transparência e Observatório que seriam os 53 

autores desse plano da Transparência para que eles tomassem conhecimento dessa 54 

situação, e aí assim eu não sei qual providência que o Conselho poderia tomar a 55 

respeito disso, até a Marta havia sugerido que talvez se mudasse o texto do projeto de 56 

lei, talvez poderia ter uma nova avaliação, então, a posição do Conselho é que seja 57 

mantida a questão da lista tríplice mas ela não se manifesta em relação a lei, seria 58 

isso? Juvira: Sim, o que ocorre é que essa lista tríplice ela surgiu do anseio da 59 

população nas conferências que houveram, eu Juvira, pessoalmente estive no 60 

Conselho de Transparência quando da formação dele e já no momento da formação, o 61 

primeiro que surgiu foi, entre algumas questões é neste tocante, foi a escolha do 62 

Controlador e do Ouvidor da prefeitura através de lista tríplice, tendo em vista que esse 63 

foi um dos anseios que mais foi colocado desde o início do Conselho de Transparência, 64 

o então prefeito Kireeff na época, também acabou por apoiar, mas infelizmente a 65 

questão da lei é realmente um empecilho, porém acredito que haja possibilidade e de 66 

nós alterarmos, tendo em vista que a população tenha esse anseio e o gestor como 67 

servidor da população também deve acatar a necessidade e o anseio da população. 68 

Newton: Eu proponho que o Conselho da Transparência possa encaminhar ofício para 69 

a administração se posicionando dessa forma em relação ao ofício que foi 70 

encaminhado para o Conselho da Transparência, tá ok? Juvira: Eu estou aqui 71 

escrevendo para depois reportar para o Auber, então, o Conselho de Transparência 72 

deve se posicionar oficialmente? Newton: Sim, pode-se encaminhar um ofício se 73 

posicionando oficialmente sobre essa posição, ok? Demais membros do comitê têm 74 

uma opinião diferente ou quer apresentar alguma proposta diferente, eu abro a palavra. 75 

Ninguém? Vamos para a próxima pauta: avaliação por parte dos membros das 76 

atividades realizadas dos pontos positivos e negativos referentes ao Plano Municipal no 77 

ano de 2020. Peço que as pessoas interessadas se inscrevam para que a gente possa 78 

ouvir a todos que quiserem se manifestar a respeito do Plano de Transparência. 79 

Juvira: Com relação ao Plano de Transparência, o Conselho de Transparência 80 

deliberou a respeito, ontem inclusive na reunião, o Carlos Siqueira estava presente, 81 

sobre um cronograma dessas atividades, incluindo todas as atividades não 82 

contempladas dos Planos de Transparência desde o início para que responda para a 83 

população aquilo que elas anseiam, quando o plano não contempla a determinadas 84 
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ações isso cria na população uma dificuldade de acreditar nessa transparência, então, 85 

a gente tem verificado que a população procura saber por que é que as ações 86 

delineadas no Plano de Transparência, elas não foram executadas, que ela vem de 87 

duas conferências, então é nesse sentido de necessidade em se manter nesse 88 

cronograma físico e financeiro, quero frisar bastante que esse cronograma tem que ser 89 

físico e financeiro porque se não, nós não conseguimos oferecer à população aquilo 90 

que ela anseia, tendo em vista que essas propostas, elas surgiram de duas 91 

conferências, portanto absolutamente legítimos. Saulo: Eu entendo a solicitação da 92 

Juvira, mas eu acredito que a Controladoria fez um relatório especificamente, 93 

encaminhou esse relatório de tudo, até Dona Juvira, só para explicar para senhora que 94 

algumas dessas ações, a gente vinha acompanhando ao longo de todo ano, o que 95 

estava, o que não estava, com os prazos, alguns nós entendemos, obviamente, nós 96 

enquanto comitê, isso daqui nós entendemos como ok, esse não está ok, etc e tal, o 97 

entendimento nosso foi que deveria ter sido encaminhado e votado obviamente para o 98 

conselho, porque o conselho é o órgão legítimo que fez a demanda e o prefeito aceitou 99 

e nós estamos fazendo esse processo de acompanhamento, todos nós conjuntamente, 100 

então assim, algumas dúvidas e as próprias justificativas, acredito que lá, porque a 101 

gente fez isso ao longo do ano está presente, eu acabei não tendo acesso, não me 102 

recordo do documento completo que foi encaminhado mas eu sei que o Newton e a 103 

equipe encaminhou toda essa documentação, se paira alguma dúvida a respeito de 104 

algum desses itens ou alguma justificativa que não está adequada, eu ia até pedir a 105 

gentileza que se você (Juvira) pudesse pontuar, então esses itens, eu gostaria de 106 

maiores esclarecimentos, porque tem algumas coisas que são técnicas, a gente 107 

percebeu na condução, eu lembro da última reunião aqui por exemplo uma fala do 108 

Danilo do RH, tinha uma meta específica, só que assim o RH contratou o sistema de 109 

fazer a gestão e passar as informações adequadamente, só que a empresa não 110 

entregou, então tem uma justificativa técnica que nós entendemos que não é que o RH 111 

não fez, a ação foi tomada, está dentro da programação, porém não foi possível 112 

tecnicamente, não foi possível concluir, mas por uma questão específica e foram feitas 113 

as justificativas. Nesse sentido, se há uma dúvida específica, eu acredito talvez, o 114 

Carlos e a equipe do Newton obviamente, poderia fazer eventuais esclarecimentos, 115 

acho que é importante, isso que a senhora falou D. Juvira, até para que a gente possa 116 

pensar já no próximo passo, a gente percebe que está faltando o próximo passo que é 117 

o planejamento do próximo ciclo, eu acho que isso é fundamental de nós tentarmos 118 

conduzir conjuntamente, obviamente o conselho sempre foi muito aberto para trazer 119 

todos para debater e fazer essas novas propostas, inclusive com as eventuais 120 

demandas que nós percebemos aqui junto ao comitê, demandas que percebemos 121 

poder avançar um pouco mais e outros eventualmente nós teremos algum nível de 122 

dificuldade. Nós assim, enquanto Município, aquilo que foi sendo relatado de maneira 123 

mensal aqui dentro do comitê, está certo? Para finalizar minha fala, a questão é, muito 124 

dos esclarecimentos que a gente foi fazendo ao longo do tempo para compor o 125 

relatório geral que foi encaminhado, acredito, tenho  certeza que foi adequadamente 126 

encaminhada e se ainda paira alguma dúvida, eu ia pedir para a senhora, dona Juvira 127 

que peça ao Conselho, aponte especificamente para que os técnicos possam fazer 128 

essas justificativas, eu dei o exemplo do RH mas tem outras questões que nós 129 

percebemos ao longo dos nossos debates e obviamente para que a gente possa 130 

conversar pensar para o próximo ciclo no que deve ser planejado em relação a 131 

transparência. Newton: Só um esclarecimento, a proposta dessa pauta é a gente 132 
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chegar e apontar as questões positivas e negativas dos trabalhos do comitê neste 133 

exercício de 2020, eu anotei a colocação da dona Juvira e também a do professor 134 

Saulo mas acho que estaria mais relacionado com o item 5 que fala da condição dos 135 

trabalhos realizados pelo comitê gestor para o exercício 2021, ficará anotado como 136 

uma das propostas, mas que a gente pudesse fazer essa avaliação sobre os pontos 137 

positivos e negativos dos trabalhos do comitê nesse exercício de 2020. Juvira: 138 

Agradeço os esclarecimentos do professor Saulo e vou levar até o Conselho de 139 

Transparência junto com o Auber para que nós possamos fazer de forma mais 140 

específica, o Auber, ele não me orientou a apontar especificamente nenhuma questão 141 

nesta reunião de hoje, agradeço as explicações. Carlos: Eu vejo este ano Newton e 142 

amigos, foi um ano bastante produtivo em que pese toda situação que nos acometeu 143 

com relação a Covid-19 que a partir de 19 de Março, em que a gente começou essas 144 

reuniões através da web conferência, e ao Plano de 2012,  na  época, Juvira, do 145 

prefeito Kireeff, nós tivemos 91% dos itens atendidos referente ao plano, e com relação 146 

à gestão do prefeito Marcelo 2017/2020 nós tivemos 75% das atividades atendidas 147 

através do plano, então,  foi um momento bastante difícil, eu acho que a gente tem que 148 

parabenizar todos os membros pelos esforços que foram tomados, as discussões que 149 

tiveram sempre pautadas no respeito, na opinião de cada um, ouvindo, discutindo, 150 

sempre procurando o melhor para o Plano Municipal de Transparência, então, acho 151 

que esse relatório que foi encaminhado tanto para o Observatório como para o 152 

Conselho, eu acho que esses itens que ficaram pendentes, eles devem fazer parte 153 

agora do item quatro do status da transparência, que foram esses itens que ainda a 154 

gente acabou não concluindo na razão de uma dificuldade ou outra apontada pelas 155 

secretarias mas que a gente pode estar colocando no cronograma a partir do ano de 156 

2021, sem problemas. Mas na minha visão, eu vejo como muito positivo esses 157 

trabalhos desenvolvidos tanto com relação ao plano de transparência na era do ex-158 

prefeito Kireeff como na gestão do prefeito Marcelo Belinati. Todas as dificuldades, 159 

incluindo até a questão financeira. Muitos projetos talvez não tenham sido concluídos 160 

em razão dessa questão financeira, faço essa minha avaliação como muito positiva e 161 

quero já aqui deixar meus parabéns a todos os membros por esses trabalhos 162 

realizados em 2020.  Adriana: Eu queria fazer uma breve avaliação também seguindo 163 

a linha do nosso colega Siqueira e como para mim foi a primeira oportunidade de 164 

participar do grupo de trabalho, do próprio comitê, na minha visão eu vejo de forma 165 

muito positiva essa abertura, esse diálogo que a gente tem mensalmente, além disso, 166 

essa abertura, esse diálogo e também as tarefas que nos são propostas, elas 167 

geram dobramentos que de repente influenciam até em outros projetos que a gente 168 

consegue avançar, isso eu vejo de uma forma muito positiva e também muito positivo o 169 

empenho de todos que vem para cá,  a gente vê esse esforço, esse comprometimento, 170 

tanto de quem está dentro da Prefeitura, quanto de quem está fora e representa a 171 

comunidade que também são partícipes muito importantes desse processo, então por 172 

isso, acho que a gente está numa reunião de final de ano, dá aquela sensaçãozinha de 173 

fechamento de ciclo, então eu gostaria de também agradecer por ter tido a 174 

oportunidade de trabalhar com esses colegas tão comprometidos, aprender muito com 175 

vocês. E o ponto negativo eu diria não é ponto negativo, mas eu vejo como uma 176 

oportunidade de melhoria, aquilo que a gente vem discutindo no grupo, não adianta a 177 

gente colocar metas, tarefas, ou até mesmo objetivos que não são factíveis,  pelo ponto 178 

de vista, como a nossa colega citou agora a pouco, a questão orçamentária também 179 

que tem que haver uma clareza, concordo também, mas não só no ponto de vista, às 180 
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vezes não é nem o orçamento, às vezes a gente tem até uma legislação atrelada ou 181 

uma nova situação em que, como o professor Saulo comentou, a gente não consegue 182 

implementar, então, eu vejo assim pontos positivos, muitos, principalmente pelos 183 

números que o Siqueira passou, que eu creio que seja um percentual muito importante, 184 

e o ponto de melhoria eu creio que avaliar bem essas metas e tarefas para ver se são 185 

factíveis porque senão eu acho que não compensa o esforço de ficar discutindo uma 186 

coisa, talvez mudar o objetivo,  aí sim eu acho que vale muito a pena, então,  eu só 187 

queria contribuir com isso e agradecer por fazer parte aqui do grupo. Newton: 188 

Obrigado Adriana pelas suas palavras, o professor Saulo escreveu aqui no chat: 189 

“Concordo com Siqueira e com a Secretaria Adriana, acredito que a atuação do Comitê 190 

é extremamente importante, os trabalhos foram bem conduzidos pela Equipe, debates 191 

que acabaram auxiliando na conclusão das atividades”. Eu quero fazer uma colocação 192 

sobre os nossos trabalhos deste exercício. Primeiro, quero agradecer realmente o 193 

comprometimento dos membros do comitê gestor estando realmente a disposição, 194 

inicialmente nas reuniões presenciais, agora nas reuniões virtuais, sempre 195 

contribuindo, procurando dar a seu melhor. Acho que o trabalho que foi conduzido pelo 196 

comitê depende realmente dessas pessoas, do despojamento dessas pessoas. Eu 197 

acho que nós tivemos avanços significativos nos trabalhos do comitê este ano, a 198 

começar pela assinatura do Plano da Transparência que foi realizado pelo Prefeito, 199 

pelo trabalho realmente das secretarias, da atuação da Secretaria de Governo de 200 

chegar e agora transferir para o instrumento de avaliação dos projetos, trouxe 201 

realmente uma visibilidade melhor em relação a cada uma das ações do Plano da 202 

Transparência, acho que esse encontro mensal está sendo importante também porque 203 

a gente conhece a realidade das secretarias, tivemos aqui a visita da Secretaria de 204 

Obras, através dos engenheiros que puderam esclarecer bastantes pontos,  pessoal da 205 

CODEL também, acho que essa é uma prática bastante interessante que eu acho que 206 

a gente deve manter, até para que os demais membros do comitê tenha esse tipo de 207 

acesso e possa abrir o debate. Eu acho que nós estamos realmente no caminho certo, 208 

tivemos algumas dificuldades, alguns contratempos, natural, dentro do colegiado, mas 209 

isso faz parte, isso daí ajuda para o crescimento do trabalho do Comitê e  também do 210 

Município de Londrina. Podemos passar para o próximo item, que seria o status do 211 

Plano Municipal da Transparência, o Siqueira já passou os números, então,  91% em 212 

relação ao Plano da Transparência, alguns itens que estavam remanescentes, 213 

então,  já está em 91% e da atual gestão 75%, não houve nenhuma mudança desse 214 

status, continua da mesma forma, a gente conversou com o pessoal da Secretaria de 215 

Governo, e em parte até assim em função da pandemia de certa forma acabou 216 

realmente criando alguns obstáculos para as secretarias, mas acredito que em 2021, 217 

acho que a gente tem tudo para tentar realmente zerar esse percentual, então,  acho 218 

que não teríamos o que debater em relação a esse item 4. Não sei se vocês têm 219 

alguma observação a fazer a respeito disso. Então vamos agora para o item 5, a 220 

condução dos trabalhos a serem realizados através pelo Comitê Gestor no exercício 221 

2021, acho que é super válido essa colocação da Juvira, representando o Conselho da 222 

Transparência, também da professora Adriana, que deve ser repensada realmente se 223 

os objetivos  são factíveis ou não,  então, acho que a primeira grande tarefa do comitê, 224 

seria definir realmente as ações, procurar junto aos gestores essas informações que a 225 

Juvira falou de montar um cronograma, onde possamos ter informações físicas e 226 

financeiras para poder fazer um acompanhamento. Essa seria uma das conduções dos 227 

trabalhos, eu acho que a gente também deve voltar a ter as reuniões com convidados 228 
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das secretarias,  a título de sugestão, porque pelo que parece este ano não foi feito o 229 

plano de Transparência com Prefeito, acho que nem o Conselho da Transparência e 230 

nem o Observatório desenvolveu algum documento nesse sentido, mas tem as 231 

deliberações da Conferência, acho que a conferência foi realizada ano passado, talvez 232 

pudessem ser inseridas essas ações no Plano da Transparência e poder esse Comitê 233 

fazer esse acompanhamento da implementação dessas políticas que foram definidas 234 

na conferência. Então fica como uma sugestão a você Juvira para que possa levar isso 235 

ao Conselho da Transparência, e talvez apresentar essas políticas para a gente poder 236 

inserir no Plano. Saulo: Pessoal, a título de sugestão, eu acredito que os membros que 237 

estão aqui, obviamente que tem a participação do Observatório, do Conselho e das 238 

Secretarias, nós concluímos um conjunto que eu estou entendendo ser muito 239 

importante para finalizar esse processo. A secretária Adriana faz um apontamento que 240 

o Newton também reforçou quanto à questão da exequibilidade das atividades, eu 241 

acredito muito nessa questão dessa construção colegiada, é óbvio que o Conselho e 242 

Observatório, eles tem toda a autonomia de fazer as sugestões e captar junto, tudo que 243 

foi feito na sociedade, das conferências e captar todos esses anseios da 244 

população. Nós aqui vivemos, estamos bem próximo daquilo que está acontecendo no 245 

cotidiano, considerando que mensalmente, a gente se reúne daquilo que está 246 

acontecendo dentro do Município, literalmente, eu tenho uma proposta de 247 

encaminhamento para que a gente pudesse antes da formalização em si desse 248 

trabalho, desse documento, é claro que o conselho tem toda a liberdade para fazer da 249 

forma como sempre fizeram, mas que a gente tentasse cruzar esses conhecimentos 250 

para dar uma maior consistência para o próximo ciclo e obviamente assim, não é para 251 

retirar itens, muito pelo ao contrário, sou um defensor que a gente deve avançar ainda 252 

mais ao trabalho que já vem sendo desenvolvido pelas instâncias municipais, mas eu 253 

acredito que possamos fazer uma aproximação no sentido de metas que sejam 254 

exequíveis como a professora Adriana colocou,  metas exequíveis e aí a gente 255 

consegue fazer o melhor detalhamento para que o nosso acompanhamento, porque se 256 

planeja bem, o nosso acompanhamento posteriormente vai ser melhor executado 257 

também, tá certo? Até para que, obviamente, tinha algumas coisas anteriores, que na 258 

verdade não é crítica e sim, isso daqui é um processo de construção, tanto que a gente 259 

não conseguia ter uma medida muito objetiva para conseguir dizer se foi feito ou não 260 

foi realizado, então até para fazer essa aproximação, eu gostaria de colocar a título de 261 

sugestão que a gente possa manter, fizesse essa aproximação ao Conselho e ao 262 

próprio Observatório para que tanto as demandas obviamente que foram captadas nas 263 

conferências e aquilo que foi observado por nós enquanto equipe do Comitê, que 264 

possamos fazer uma aproximação que seja algo mais realístico, que vamos conseguir 265 

acompanhar e efetivamente, obviamente algo formalizado. Não sei, eu  estou 266 

pensando que a gente vem dando esses passos largos nos últimos anos, eu acredito 267 

que chegou o momento de dar mais esse passo, porque tudo aquilo que  268 

eventualmente vimos neste  acompanhamento que não estava tão adequado, porque a 269 

gente já não alerta o Conselho, isso daqui, a gente tem dificuldade disso, aí o conselho 270 

claro tem a liberdade para falar. Eles têm toda essa liberdade, mas ao mesmo tempo 271 

eles pensam e se a gente corrigir a rota, de repente a gente pode avançar mais, então, 272 

acho que nesse sentido eu gostaria também de fazer essa  proposta de nós enquanto 273 

comitê também, volto a dizer, de maneira nenhuma, a gente vai colocar, cada instância 274 

tem seu papel, que fique bem claro essa questão da minha proposta, é apenas de 275 

tentar fazer uma aproximação entre as demandas da sociedade daquilo que nós 276 
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observamos nos últimos anos para que a gente possa ter esse planejamento mais 277 

realista possível e para que a gente não pare de avançar como vem acontecendo.  278 

Newton: Eu gostaria de registrar a fala da Adriana no Chat, ela disse: “Concordo com 279 

esse encaminhamento. Creio que dará mais eficácia a consecução das ações.” Juvira: 280 

Professor Saulo, eu entendo perfeitamente a sua colocação até porque o meu perfil de 281 

trabalho é fazer reuniões mensais com metas e indicativos, eu trabalho com programa 282 

de qualidade e entendo que aquilo que é possível, aquilo que é real, aquilo que se quer 283 

e aquilo que é real há uma pequena diferença e muitas vezes há uma grande 284 

diferença. Quando as propostas das conferências acontecem, nem sempre as pessoas 285 

têm o conhecimento jurídico e a possibilidade do que realmente é possível ocorrer, 286 

então essa distância entre aquilo que é possível e aquilo que se deseja está próximo, e 287 

às vezes nem sempre é possível, digamos assim conciliar para que o desejo da 288 

população, e aquilo que é possível de acordo com a legislação seja encaixado por 289 

assim dizer. Eu pessoalmente gosto de trabalhar com metas e indicativos, e trabalhar 290 

também desmistificando para os leigos o que é que pode, e o que é que não pode, 291 

digamos assim a grosso modo. Com relação a questão daquilo que a população quer e 292 

aquilo que é possível fazer levando em consideração a questão de legislação e a 293 

questão financeira que ocorre em todas as situações dentro da prefeitura, eu entendo 294 

perfeitamente a sua colocação,  vou levar isso para o conselho, para o presidente 295 

Auber, porque entendo pessoalmente, veja essa é a minha colocação pessoal, de que 296 

sim, nós deveremos sim nos aproximar, Conselho,  Observatório e Comitê, para que 297 

nós possamos ajustar tudo quanto seja possível para que possamos construir 298 

propostas e ações e assim podemos colocar tudo isso num cronograma e temos aí 299 

reuniões esporádicas para que isso possa ser factível. Newton: Professor Saulo 300 

observou em chat: “D. Juvira, se conseguirmos essa aproximação creio que seria muito 301 

produtivo.” Só gostaria de fazer uma observação, eu acho que apontei isso em outras 302 

oportunidades, mas acho que seria oportuno reforçar essa situação, eu acredito que a 303 

conferência é o espaço mais democrático que temos hoje para que a população possa 304 

se manifestar sobre as políticas públicas no Município. Do primeiro Plano de 305 

Transparência apresentado pelo Observatório, não existia esse espaço e hoje nós 306 

temos esse espaço, a conferência hoje é realizada a cada quatro anos, então é a 307 

oportunidade para a população tem de poder participar, discutir e apresentar a sua 308 

visão a respeito do que se entende sobre transparência e controle social, então, acho 309 

que com relação a essas políticas, é importante a gente conectá-las em relação ao 310 

nosso Plano da Transparência, porque até então o que acontece, eu vejo que esse 311 

plano tem a representatividade do Observatório, do Conselho da Transparência mas 312 

ainda não chega a ser um espaço democrático como uma conferência, então a 313 

conferência para mim é o principal o instrumento de democracia que temos hoje a 314 

disposição da população e acho que essas políticas que são aprovadas na conferência, 315 

elas devem ser inseridas dentro do plano da Transparência para que a gente possa, 316 

realmente da forma como o professor Saulo propôs, chegar e já dar uma visão para os 317 

membros do Conselho da Transparência que são os portadores dessas políticas que 318 

foram definidas pela conferência, para a gente apontar realmente, tecnicamente, 319 

juridicamente se é viável ou factível, então, nós podemos apresentar dentro do comitê 320 

gestor da Transparência essa avaliação. Eu agradeço e já vou para a última pauta da 321 

reunião. Interpelando,  Carlos: Quero fazer uma observação eu concordo com todas as 322 

falas de vocês, eu queria que a gente se atentasse Newton, você como coordenador 323 

para que a gente possa rever a questão da nomeação dos membros no Decreto em 324 
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relação ao Comitê Gestor, porque eu digo isso, porque, sinceramente eu percebi uma 325 

ausência de alguns membros titulares, posso até citar aqui, da própria Procuradoria-326 

Geral do Município que pouco participou, a própria Gestão Pública que muitas vezes se 327 

tivessem participando, eu acredito que teria nos auxiliado bastante, a Secretaria de 328 

Planejamento, em que pese, a Cínthia tem participado bastante,  mas o próprio 329 

Secretário poucas vezes participou, a questão do Observatório também teve no início 330 

talvez a participação do Gabriel mas aí a gente ficou bastante ausente, aí com a 331 

participação do Sr. José Albino mas que durante a pandemia, com essa dificuldade da 332 

internet, ele ficou bastante ausente e a questão do conselho, Juvira, eu acho que 333 

também com relação ao conselho uma vez que o Conselho foi inserido mais 334 

recentemente junto ao comitê é que também fizesse as suas substituições, era o Sr. 335 

Dácio, agora como o Sr. Dacio abdicou da vice  presidência do Conselho, que fossem 336 

feitas essas alterações e que a gente pudesse ter uma união maior, e uma 337 

concentração de forças com relação ao poder público, Newton, Observatório e ao 338 

Conselho para que a gente pudesse ter mais pessoas trabalhando mais com relação às 339 

atividades que a  gente vai desenvolvendo em 2021. Então, eu acho, na minha 340 

opinião,  que faltaram esses ingredientes maiores que poderiam ser reforçados com 341 

mais ideias, mais sugestões,  mais inovações dessas secretarias que eu senti 342 

ausência. Newton: A proposta de encaminhamento da sua colocação (Carlos) é de eu 343 

conversar com o secretário de Governo e verificar dele se teria algum encaminhamento 344 

que nós pudéssemos dar a respeito dessa maior participação das secretarias, então, 345 

eu vou conversar com ele, não sei se a Marta (representante do Governo) teria alguma 346 

colocação a fazer, mas eu conversarei com professor Juarez, acho que até o professor 347 

Saulo também pode conversar junto para ver se a gente consegue realmente mudar 348 

esse quadro, porque realmente essa participação de alguns órgãos fez falta com 349 

relação a esse exercício. Passando para o item 6, a gente está propondo que seja feito 350 

um recesso no mês de janeiro, a gente não faça a  nossa reunião no mês de janeiro em 351 

questão das festas quer dizer não vai ter festa não mas férias, que a gente possa 352 

retornar em fevereiro, tá ok?  E no mesmo período que seria a segunda terça-feira de 353 

fevereiro. Dia 09 de fevereiro de 2021. No chat, a Adriana, Saulo concordando, a Marta 354 

vai passar para o Secretário de Governo, a Juvira dando positivo e o Alexandre 355 

também concordando. Então fica aprovado esse recesso no mês de janeiro, eu quero 356 

agradecer a participação de todos, a paciência em relação a esse novo formato de 357 

reunião, desejar todos ótimo final de ano, um bom início de 2021, se Deus quiser com 358 

vacina para que a gente possa realmente voltar às nossas atividades normais, eu deixo 359 

a palavra aberta também para os demais membros. Adriana no chat desejou: 360 

“Obrigada a todos! Um feliz natal. Se cuidem e cuidem das famílias.” Carlos: Também 361 

quero agradecer a todos pelos trabalhos, pela dedicação, comprometimento e  também 362 

desejar um feliz Natal e que a gente tenha um ano de 2021 melhor, como o Newton 363 

falou, com a vacina, que a gente tenha muita esperança, espero que todos vocês, com 364 

as suas famílias estejam muito bem de saúde para que a gente possa passar esse final 365 

de ano, ano que vem todos bem, graças a Deus. Juvira: Eu quero agradecer a 366 

paciência de todos para comigo, peço desculpas pelo atraso, eu realmente tive 367 

dificuldade para entrar e eu quero agradecer pelo fato de ter sido tão bem recebida por 368 

todos, muito obrigada, um bom Natal e um feliz ano novo e que a saúde a paz esteja 369 

sempre com todos vocês, muito obrigada. Newton: a Cínthia disse no Chat: “Obrigada. 370 

Bom Natal e final de ano a todos!” O professor Saulo também pelo chat disse: “Feliz 371 

Festas de Final de Ano, com muito cuidado é claro. Muito obrigado a todos, a parceria 372 
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com vocês foi muito boa em 2020. 2021 será ainda melhor.” No Chat a Marta disse: 373 

“Obrigada! Boas festas e um Feliz Ano Novo!” Alexandre: “boas festas a todos e um 374 

excelente final de ano”. Ao Sr. José Albino, receba as nossas saudações e transmita ao 375 

Observatório o nosso desejo de bom final de ano e bom início de 2021, e podemos 376 

declarar encerrada a reunião, novamente, agradecemos a paciência de todos,obrigado. 377 

A reunião deu por encerrada, da qual, para constar, eu, Gisele Cristhiane Itiyama, lavrei 378 

a presente ata que, se aprovada, será assinada pelo sr. Newton Hideki Tanimura e 379 

demais presentes. Londrina, 08 de dezembro de 2020. A reunião foi encerrada às 15 380 

horas. 381 

 382 

Newton Hideki Tanimura:_________________________________________________ 383 

 384 

Carlos Alberto Siqueira:___________________________________________________ 385 

 386 

Gisele Cristhiane Itiyama:_________________________________________________ 387 

 388 

Adriana Martello:________________________________________________________ 389 

 390 

Alexandre Sanches Vicente:_______________________________________________ 391 

 392 

Cinthia Mara Camillo:____________________________________________________ 393 

 394 

José Albino de Oliveira Branco:____________________________________________ 395 

 396 

Juvira Cordeiro:_________________________________________________________ 397 

 398 

Marta Graciana Parolin Biatto:_____________________________________________ 399 

 400 

Saulo F. A. Vieira:_______________________________________________________ 401 


